

議会報告会報告書

開催日時	平成27年8月23日（日）午後 3時 終了：午後4時45分	
開催場所	美川コミュニティプラザ・ホール	
参加人数	47人	
班構成	B 班	山口 俊哉、小川 義昭、北嶋 章光、宮中 郁恵、 村本 一則、岡本 克行、藤田 政樹
役割分担	リーダー：藤田、司会：藤田 報告：当初予算 - 村本 主な事業・総務 - 山口・文福 - 小川・産建 - 宮中 5月・7月会議の概要 - 北嶋 災害について - 岡本 記録：山口	
報告内容	平成27年度当初予算と主な事業、5月・7月会議の概要、災害について	
<p>(質疑応答)</p> <p>(質問1) 公共施設への再生可能エネルギー設備の設置について、余り進捗していないように思えるので、推進してほしい。</p> <p>(答 弁) これまでも議会から推進すべきとの声があり、これからも提案していきたい。</p> <p>(質問2) 災害時要援護者台帳システムに関する名簿の作成について、地区社会福祉協議会とも連携して取り組んでほしい。</p> <p>(答 弁) 地区社協のない地区もあり、町内会と民生委員の協力や連携が必要となる。</p> <p>(質問3) 地区公民館が避難所に指定されているが、バリアフリーになっていないところが多いと思う。早急に整備すべきではないか。</p> <p>(答 弁) 先日の一般質問の答弁では、全庁挙げて取り組んでいくが、数値目標を設定できないということだった。執行部に御意見を伝えて、最大限取り組んでいきたい。</p> <p>(質問4) JR美川駅について、足の不自由な高齢者は階段の利用に四苦八苦しており、以前からエレベーターの設置を要望しているが整備されない。1階から直接ホームに行けるようにすれば、片方ではあるが階段を上がらずに乗車ができるのではないか。</p> <p>(答 弁) このことは各町内会からも聞いているが、関係機関との調整もあり、難しい問題である。</p>		

(質問 5)

粗大ごみを収集場所まで運ぶことが難しい高齢者もいるので、考えてほしい。

(答 弁)

地域でも協議してボランティアで対応するなど、工夫してほしい。

(質問 6)

ジャパンディスプレイ能美工場では工業用水が不足して、急きょ5億円ほどの予算を計上して、水を供給する報道があったと思う。白山工場は大丈夫なのか。

(答 弁)

このことに関しては、議会からも多くの意見が出されている。執行部からは周囲の井戸の水位を常時監視して対応するとのことだった。

(質問 7)

湊公民館は2階に大集会室があるため、行事を開催しても高齢者には不便で困っている。また、駐車場がほとんどないことや、坂道に公民館があることから積雪時は危険なので、整備をお願いしたい。

(答 弁)

文教福祉常任委員会と公民館連合会とで毎年意見交換会を実施している。さまざまな問題があるので、連合会にも申し入れていただければ、常任委員会でも議論していきたい。

(質問 8)

議会だよりをリニューアルした結果、開き方がこれまでとは逆になった。広報などの市の発行物と開き方を統一してほしい。

(答 弁)

議会だよりは、一人でも多くの方に読んでもらえるようにリニューアルした。市の発行物の開き方は、統一できるよう働きかけたい。

(質問 9)

まちづくり会議の内容は議会にどのように伝わっているのか。

(答 弁)

後ほど、皆様の意見は施策として議会に提出があると考えている。緊急なものは議員に直接伝わっていると思う。また、この報告会は市民の意見を聞く場でもある。

(質問 10)

美川地区の高齢化率は非常に高く、空き家や空き地等が多くなっているため、活性化策をしっかりと行ってほしい。

(答 弁)

市でも分析しているので、活性化策に期待したい。

(質問 1 1)

ジャパンディスプレイ白山工場について、どれくらいの水を何に使うのか。その水をどこに排出するのか。

(答 弁)

1日2万トンほどの水を製品の洗浄などに使うことを聞いている。使用した水は当然処理をして、川を通じて日本海に排出されると思う。能美工場での排水に関する苦情は聞いていない。

(質問 1 2)

福島での原発事故以降、白山市内で放射量のモニタリングをしているのか。

(答 弁)

市と県で測定している。

(質問 1 3)

今後、美川支所はどのような機能になるか。地域としては存続してほしい。

(答 弁)

3月までは支所として存続するが、4月からサービスセンターになる予定である。市民への対応が変わらないように職員数の確保をお願いしている。

備 考	
-----	--